

Movilizaciones en La Araucanía chilena en reclamo de los derechos del pueblo mapuche



Santiago de Chile, 27 dic (RHC) Numerosas demostraciones se realizaron, este jueves, en localidades de la región chilena de La Araucanía, donde los manifestantes reclamaron el derecho del pueblo mapuche sobre sus territorios ancestrales y la desmilitarización de la zona.

Según reportes desde esa región sureña, barricadas cortaron la ruta de acceso a la comuna de Ercilla, donde numerosos comuneros se sumaron a la convocatoria de los líderes mapuches para realizar una movilización general que continuará mañana.

Entre los participantes en las manifestaciones se encontraba Marcelo Catrillanca, padre del joven Camilo Catrillanca, asesinado el 14 de noviembre por efectivos de Grupo de Operaciones Policiales Especiales (GOPE) de Carabineros, que fue el detonante de numerosas protestas en varios puntos del país y evidenció una profunda crisis dentro de ese cuerpo armado.

Precisamente, uno de los reclamos de los manifestantes mapuches, es la retirada de los uniformados de esa región, pues aunque el Gobierno de Sebastián Piñera anunció recientemente la retirada del GOPE, insiste en mantener allí fuerzas especiales, bajo el argumento de combatir acciones terroristas, según ha

expresado el primer mandatario.

Asimismo se reportaron cortes de caminos en las cercanías de las localidades de Purén, Lumaco, Traiguén y Los Sauces, mientras que los terrenos de Palermo de Pailahueque, lugar donde se emplazará un proyecto de energía eólica, fueron tomados por manifestantes, así como el edificio de la Municipalidad de Ercilla.

Según lo expresado por los líderes de las comunidades mapuches los objetivos de estas movilizaciones son demandar que se haga efectiva la retirada de las fuerzas militares de la región, la recuperación de los territorios ancestrales, el establecimiento de una comisión de esclarecimiento histórico y avanzar hacia la determinación mapuche. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/179836-movilizaciones-en-la-araucania-chilena-en-reclamo-de-los-derechos-del-pueblo-mapuche>



Radio Habana Cuba